



## Discours de Mme Charlotte Awit pour la fête des professeurs

Samedi 8 mars 2025

Chers collègues,

Laisser aller, impuissance, défaitisme face aux difficultés qui s'accumulent dans un monde en ruine. Perte des valeurs, manque d'engagements, consumérisme, violence totalitaire d'un individualisme fondé sur la peur de l'autre qui empêche toute solidarité et constitue une véritable négation de l'autre. Autant de dérives qui, non seulement empêchent le vivre ensemble, toute forme de citoyenneté, toute forme de relations authentiques, mais nous menacent de barbarisme.

Cela au niveau sociétal.

Décrochage, perte du sens du travail, manque d'engagement et du sens de la responsabilité, baisse vertigineuse de niveau et de culture, refus du sens, fermeture à l'échange et au dialogue...

Cela au niveau scolaire.

Alors comment faire face ?

Comment faire face quand chaque instant, dans une classe est un défi ?

Comment ne pas se sentir impuissant, dépassé, démissionnaire ?

Comment ?

En gardant la foi en nos élèves et la certitude que nous sommes les seuls, à travers la mission qui nous est confiée, à pouvoir leur permettre d'être les artisans d'un avenir dont ils seront responsables.

Comment ?

En les aimant assez pour ne pas les abandonner à eux-mêmes, en étant les témoins d'une espérance inébranlable en eux et dans le monde à venir dont ils sont les porteurs et cela en leur assurant le bagage nécessaire, viatique vers de nouveaux commencements.

De tout cela, chers collègues, vous en êtes capables. Vous êtes les ambassadeurs de l'éducation, les serviteurs de la vie, menacée de toute part.

Nous devons transmettre et éduquer tout en émancipant. Tout le problème est de faire en sorte qu'un monde nouveau soit possible grâce aux enfants et aux jeunes qui nous sont confiés.

Un monde nouveau, c'est-à-dire un monde qui puisse échapper à la ruine à partir de ce qu'en feront les nouvelles générations. Et cela aussi bien en ce qui concerne tous les hommes que chacun d'eux.

Un monde nouveau c'est-à-dire un monde habitable où chacun puisse répondre de son humanité dans la reconnaissance fraternelle de l'autre, dans le respect de la terre.

C'est à nos enfants qu'il reviendra de modifier le cours mortifère des choses et de créer du neuf. C'est à nous qu'il revient de leur donner la chance de renouveler notre monde commun. La pédagogie n'y suffira pas, il y faudra encore l'éducation et surtout une relation entre enseignants et élèves fondée sur une foi inébranlable et explicite en ces nouvelles générations.

« Ce que tu as semé en d'autres germera... » (Simone Veil).

صديقاتي وأصدقائي المعلّمت والمعلّمين،

عيدكم هو عيدنا جميعاً.

وكلّ يوم.

ومن الفجر إلى النجر.

ليس دوامُ التدريس هو ما يجمعنا.

بل الحبُّ. والكرَمُ الروحيُّ. والبذلُّ. والأخوَّةُ. والفرح.

وهذا كلُّهُ تُقدِّمونه بلا حساب.

أجملُ ما فيكم أنكم، والتلاميذ، والمدرسة، عائلة. بل عائلةٌ مقدّسة.

وهذا هو العيدُ الحقيقيُّ.

وهو عيدنا - أكرّر - كلَّ يوم.